

DES RECORDS, UNE MASS START RÉUSSIE, L'ESPRIT DE LA COURSE, LA TOP AMBIANCE, DES NOUVEAUTÉS, PRÈS DE 1000 PILOTES (VTT, VTTAE, KIDS) ET DES ÉQUIPES ORGANISATRICES DE CHOC FONT LE SUCCÈS DE CETTE 23^{ème} ÉDITION DE LA MOUNTAIN OF HELL AUX 2 ALPES !

Du 23 au 25 juin 2023 s'est déroulé la 23^{ème} édition de la course mythique de VTT de descente enduro : Mountain of Hell que l'on nomme depuis ses débuts, la MOH. Encore une fois, c'est un succès : conditions et tracés d'exception, organisation, pilotes, météo, un LIVE (TV8 Mont Blanc, 100%outdoor) et des nouveautés... Et un succès garanti par la réunion des compétences et la collaboration de tous et de toute une station (Commune des 2 Alpes, services techniques, société des remontées mécaniques (Sata 2 Alpes), Choucas Bikers (à l'origine de l'événement), Office de Tourisme, Cîmes event, 8 Mont Blanc, 100% Outdoor, yaka chrono, les secouristes et pompiers, Commencal, mais surtout la centaine de volontaires sans qui la course ne pourrait se faire).

En 2023, Kilian Bron prend sa revanche sur 2022. Pour rappel, il est triple vainqueur de la Mountain of Hell en 2018, 2019 et 2021 mais, en 2022, il est contraint d'abandonner pour des problèmes techniques. L'intouchable Kilian Bron remporte l'édition 2023 en 22 :42 ! Chez les femmes, c'est Nolwenn Deslande en 39 : 12 et en VTTAE, Maxime Lichtken en 23 :45.

MOUNTAIN OF HELL est l'événement VTT majeur de l'été aux 2 Alpes et, il vient de boucler sa 23^{ème} édition. Le rendez-vous est incontournable et très attendue chaque année. C'est l'une des compétitions de VTT enduro mass-start très célèbre sur la planète VTT. Le concept est identique aux éditions précédentes avec des essais libres le vendredi, les qualifications le samedi et le dimanche, la finale incroyable où des centaines de vététistes s'affrontent (951 inscrits cette année), les pneus dans la neige, à 3200 m d'altitude pour une descente de 2300 m de dénivelé. Une course de dingue, un défi personnel, un week-end entre potes mais surtout un rendez-vous qui n'est pas réservé qu'aux pros où l'on prend plaisir à rouler ensemble avant de se challenger !

Ils étaient 951 pilotes inscrits cette année (dont 19 filles, 59 kids, 96 vététistes à assistance électrique et 20 nationalités représentées / France (70%), Grande-Bretagne, Belgique, Pays-Bas, Espagne, Italie, Autriche, Suisse, Argentine, Finlande, Portugal, Usa, Allemagne, Etats-Unis, Hongrie, Luxembourg, Japon, Slovaquie, Tchéquie, Pologne) !

Des qualifications qui se déroulent bien et une finale mass start à 3200m, ce dimanche 25 juin à 9h, qui a ravi tous les pilotes sur une neige bien travaillée par le service des pistes et compacte et une météo superbe. « Un départ Mountain of Hell dans l'esprit du rendez-vous depuis 1999 rassemblant des pilotes pros et amateurs qui partagent ensemble une même passion », dixit Thierry Michaud (Choucas Bikers, l'un des créateur de la Mountain of Hell). Le show a une fois de plus tenu ses promesses !

Ils ont enchaîné **2300 mètres de dénivelé** (de 3200m : domaine d'altitude des 2 Alpes à 900m : village de Venosc) entre neige, pierriers, rochers, devers, sous-bois, du raide, du schiste... Jusqu'à la nouvelle piste double noire, la Black Garden pour les premiers et les plus audacieux sinon par la piste mythique rouge de Venosc.

Les premiers arrivés enchaînent les records que ce soit en VTT, VTTAE ou chez les femmes. 22 minutes pour Kilian Bron contre une trentaine de minutes en moyenne les années précédentes, 23 minutes pour le 1^{er} en VTTAE (Maxime Lichtken) et 39 minutes pour Nolwenn Deslande (45 à 50 minutes en moyenne les années précédentes).

Nolwenn Deslande : « Une course difficile mais quel plaisir et surtout on est là, sur la ligne d'arrivée, donc tout va bien ! ».

Kilian Bron (team Commencal) : « J'adore la Mountain of Hell, c'est une course que je prépare mentalement et physiquement afin d'avoir la pleine concentration le moment présent, j'ai su temporiser, relâcher et reprendre le dessus notamment dans les montées, à chaque instant tu peux perdre la course, le mental, le physique, la gestion du stress, l'engagement sont très importants... Toutes les planètes cette année étaient alignées pour aller au bout et l'emporter ».

Adrien Loron, ambassadeur officiel des 2 Alpes, arrivé dans le Top 5 l'année passée, a dû faire face à une crevaison dès la sortie neige à 3000m. Il décide pourtant de poursuivre la course jusqu'au bout malgré les soucis techniques. Il décide de jouer la course jusqu'à l'arrivée à Venosc et de prendre plaisir à rouler avec les pilotes : « J'ai vécu une toute nouvelle expérience, j'ai pu partager autrement

la course avec les pilotes, j'ai pu prendre conscience du fair-play, de l'ambiance, de l'esprit et de l'envie de rouler ensemble... Un tracé superbe cette année avec un finish sur la toute nouvelle Black Garden ». Il termine tout de même 47^{ème} en 28 minutes !

A noter :

- Une participation record depuis l'édition des 20 ans avec 951 inscrits
- Une météo superbe !
- Une 2^{ème} édition de la Mountain of Hell kids qui a rassemblé deux fois plus de kids (59) dont 5 jeunes filles venues en découdre face aux garçons. Ils ont joué dans la cour des grands et c'est, au coude à coude, tels les champions et championnes qu'ils ont disputé une superbe course sur la nouvelle piste bleue de Vallée Blanche !
Les jeunes locaux du Club de VTT de l'Oisans (Les 2 Alpes et Bourg d'Oisans) ont assuré avec 6 podiums dont les 3 premières places, GRAND BRAVO !
- Un final sur la nouvelle piste noire : Black Garden qui a conquis les pros et impressionné les amateurs.
- Nouveauté cette année, également, avec le passage des pilotes en plein cœur des 2 Alpes sur des modules construits pour l'occasion (passerelle, woops) et la diffusion en LIVE réalisée par les équipes de TV8 MONT BLANC et 100%Outdoor et retransmise sur le grand écran de la place des 2 Alpes. Des spectateurs ravis de voir passer ces pilotes incroyables et de pouvoir suivre en direct la course depuis la station. Un vrai show au cœur de la station !

Les podiums pour la finale VTT MOH 2023 :

SCRATCH HOMMES

- 1 – Kilian Bron (Team Commencal) / FR – 22 :42
- 2 – Alexis Chenevriér / FR – 23 :16
- 3 – Olivier BRUWIERE / BEL – 23 :17
- 4 – Liam MOYNIHAN / GB – 23 :19
- 5 – Pierre Thevenard – FR – 23 :56

SCRATCH DAMES

- 1 – Nolwenn Deslande / FR – 39 :12 (312 au scratch)
- 2 – Yelen Dupra / FR – 40 :38 (360 au scratch)
- 3 – Stephanye Maillard / FR – 42 :38 (402 au scratch)

Les podiums pour la finale E-BIKE MOH 2023

- 1 – Maxime Lichtken / BEL – 23:45
 - 2 – Léon Sulpy / FR – 24: 44
 - 3 – Giorgio Righi / ITA – 24 :54
- Et 1^{ère} Dame : Mélissa Hirtz / FR – 30 :48

Le podiums KIDS – samedi 25 juin

- 1 – Milo Pribise / FR – 4 :51
 - 2 – Léo Chabert / FR – 4 :52
 - 3 – Antoine Bignon / FR - 5 :09
- Et 1^{ère} fille : Margot Richer – 5 :13

Tous les résultats MOH 2023 : <https://yaka-chrono.com/results/2023/MOH/>

Images OURS de l'événement (©Mountain of Hell Les 2 Alpes_Alexandre GALLEGO) :

Qualifications et course MOH KIDS du samedi 24 juin : <https://we.tl/t-RUOBZ4qPjZ>

Finale du dimanche 25 juin : <https://we.tl/t-JmMtLXDiw6>

Vidéo RECAP de l'événement (©Les 2 Alpes_Alexandre GALLEGO) : [A venir semaine prochaine + itws des pros et vainqueurs](#)

Photos de l'événement (@Mountain of Hell Les2Alpes_Pyrène Duffau) :

Les qualifications : <https://we.tl/t-TLVWLAryVH>

MOH KIDS : <https://we.tl/t-Lj33YXxwk2>

MOH KIDS PODIUMS : <https://we.tl/t-lrOi44Owdh>

La finale : <https://we.tl/t-ZldlRoBk3F>

Les podiums de la finale : <https://www.flickr.com/gp/167369358@N03/OqF4881o04>

Service presse des 2 Alpes / Héléna Hospital / 06 75 20 92 05 / helena.hospital@les2alpes.com